



十中だより

令和5年9月1日発行
第5号
目黒区立第十中学校
校長 野口 芳一

【教育目標】自ら課題を追求し、主体的に生きる人間性豊かな生徒を育むために
自ら鍛える生徒、求めて学ぶ生徒、互いに認め合う生徒の育成を図る

〒152-0023 目黒区八雲 5-2-1 TEL 03(3718)6406 Fax03(3718)6144 <http://www.meguro.ed.jp/meguro10j/>

「1年校外学習」 / 「この夏」

校長 野口 芳一

7月6日(木)1年生の校外学習が実施された。例年1年生校外学習は、1月か2月頃に、横浜や鎌倉、都内などを班別行動する校外学習が実施されてきたが、今年度は、自然宿泊体験教室が2月実施ということもありこの時期に実施した。今回は千葉県野田市にある清水公園で飯ごう炊さん(カレー作り)とアスレチックをメインとした内容だ。この1年生は、入学して約1ヶ月後に運動会があり、中学生になって間もないすぐの大きな行事の中で、1年生とは思えない落ち着いた行動をとることができていた。また、日頃の授業やその他の活動も一生懸命に取り組んでいる姿が見られる。そんな中、学級でバス移動し、仲良くなった仲間たちと飯ごう炊さんやアスレチックでより仲が深まるいい機会であった。朝7:45に校庭に集合、バスに乗り込み出発。途中都内はやはり混んでいて渋滞を抜け、清水公園へ向かった。各クラスバスレクを行いながら、途中バス酔いをしてしまう生徒もいたが到着した。到着後さっそく、公園係員さんから飯ごう炊さん(カレー作り)について説明を受けた。事前に「かまど」「カレー」「飯ごう」と役割分担をしており、それぞれが説明を聞き作業に取りかかった。私は先生たち9人分を作る係を任された。清水公園の炊さん場はよく整備されていて、施設も新しく、かまど、炊事場、屋根付きテーブルととても整った環境だ。なにもない山や河原でキャンプをしてきた私にとっては、ここでのカレー作りなど簡単なものだと感じた。隠し味にインスタントコーヒーの粉とスパイスを少し持って行って入れたことは生徒には内緒である笑。野菜が少し硬かったり、ルーが水っぽかったりした班もあったがそこはご愛敬、みんなで作ったカレーをみんなで食べるとなぜか美味しいものである。食べ終わったあとはアスレチックエリアへ移動。各班で分かれて一斉にアスレチックに散っていった。清水公園のアスレチックは国内でも最大級で「チャレンジコース」「冒険コース」「水上コース」「幼児専用エリア」に分かれていて敷地面積もかなりの広さである。暑い中ではあったが水分補給をしながら、アトラクションに楽しそうにアタックしていた。水上コースでは、ターザンロープで池を越え反対側に渡るアトラクションがあり、そこでは何人かが池に落ちズブ濡れになっていた。私も挑戦、「ここは校長として池に落ちるべき」と思いながら飛び渡ったがあまりにも簡単すぎて反対側のロープを反射的に掴んでしまって成功。やはりわざと落ちるべきだったかとあとで後悔した。約1時間半のアスレチックタイムもあっという間に終了、水に落ちた人もいれば汗をかいた人(これは全員だが)もいたので、着替えをしてからバスに乗車。帰りのバスは疲れて寝ている生徒もいればバスレクに盛り上がっている生徒もいた。中学校の校外学習は、ここ数年班別行動をメインとした〇〇巡りのような内容が続き多かったが、学級で移動し、楽しいひとときを過ごす今回のような内容も、子どもたちにとってはかえって経験の少ないことでもあり、新鮮でとてもいいなと感じた。

この夏は7月のまだ夏休みに入る前から、そして夏休みに入ってからずっと猛暑が続きました。そんな中、外での部活動は本当に心配でした。私が部活動の顧問をしている頃(約10年前)は、暑いとはいえ、水分補給の休憩を取ったり、朝夕の涼しい時間帯に活動したりすればなんとかなる気候でした。しかしここ数年の暑さは尋常ではありません。各所で亡くなってしまおう方が出てしまうような、まさに命に関わる災害

級の暑さでした。そんな中、なぜ外で（もしくは暑い体育館や施設の中で）部活動をするのだろうか？普通なら疑問に思うことでしょう。夏の全国高校野球選手権大会（甲子園）やインターハイなどをはじめとして、高校での全国大会はほとんどが夏休みに行われます。実は、中学校の全国大会も同様に夏休みにほとんどが行われます。全国大会に行けなかった学校は新チームとして秋の大会に向けての、プレ大会や研修大会、コンクールなどを実施している種目も多数あります。大会、コンクールがあるとどうしても「練習をしなくてはならない。したくなる。」のです。様々な方面の記事等で、日本の夏の時期に行われる大会を、なんとかならないものかと言われ始めました。前例やこれまでにとらわれず、大きな変革を勇気をもってやらないと変わらないのでしょうか？夏休みに入る際に先生方にこう言いました。暑い日は「活動をやめる勇気をもって下さい」と。先生たちに勇気をもってやめる判断をしてもらうことには躊躇いがありました。部活動の地域移行も謳われていいますが、今のところ先が見えません。いろいろな面で今後の部活動を考えていかなければならない状況であるとさらに感じた夏でした。

夏休みが終わり、前期後半が始まります。そして10月には前期が終わりすぐに後期がスタートします。この先も十中生らしく、明るく元気で、何事にも前向きな姿を大切にしていきましょう。

＜十中生の活躍＞

【バスケットボール部】

＜女子＞ 東京都総体・選手権大会 目黒予選 第2位 最優秀選手賞 高井 美緒

＜男子＞ 東京都総体・選手権大会 目黒予選 第3位 最優秀選手賞 松本 耀ノ助

【陸上部】 東京都中学校総合体育大会・選手権大会 女子共通走幅跳 第2位 川口 心花 5m26

【ソフトテニス部】 目黒区秋季大会 1位 筒井・小柳ペア 2位 根岸・齊藤ペア 3位 仲田・尾関ペア

【吹奏楽部】 東京都吹奏楽コンクール 銀賞

【9月行事予定】



月	曜	学校行事	月	曜	学校行事
1	金	安全指導 ふれあい週間（終）	16	土	敬老の日
2	土		17	日	
3	日		18	月	
4	月	生徒会朝礼 専門委員会	19	火	
5	火		20	水	
6	水	⑤補充教室 放課後質問教室	21	木	生徒会役員選挙リハーサル
7	木	放課後質問教室	22	金	⑤⑥生徒会役員選挙
8	金	放課後質問教室	23	土	秋分の日
9	土		24	日	
10	日		25	月	
11	月	放課後質問教室 ⑥補充教室	26	火	⑥区連体壮行会
12	火	前期期末考査（美・体・技家・音） *3年通常授業	27	水	区連合体育大会
13	水	前期期末考査（社・数）	28	木	①区連体表彰式
14	木	前期期末考査（理・英・国）区連体練習始	29	金	2年救急救命講習 （③④AB、⑤⑥CD）
15	金	オリパラ体操教室（②1年③2年④3年）	30	土	

